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四年前的溫哥華冬奧會，中國軍團一舉奪下五枚金
牌，其中由王濛領銜的女子短道速滑隊歷史性包攬

了女子項目全部四枚金牌，堪稱史無前例。
然而在新的奧運周期，有些「脫韁」的王濛經歷了隊內
打架風波，遭到冬季運動管理中心的嚴厲處罰，被禁止參
加一切國內外賽事。那段期間，王濛曾一度被中外媒體稱
為「法盲運動員」的代表，將這個曾經風光無限的「冰場
女王」推至風口浪尖。

王濛托起奪金重任
或許經歷過長期的自我反省，或許是國家隊真的離不開
王濛，一年之後她重返賽場，卻依舊威風八面。主項500
米國內外七戰不敗，2013年世錦賽更是狂攬四金。
如果不出意外，索契的賽道，王濛將托起中國隊奪金的
重任。
但除了女子短道速滑，能夠為中國軍團帶來興奮點的項
目少之又少。據了解，在索契冬奧會新增設的12個小項
中，中國僅在1個項目取得參賽資格，這意味着已與36枚
獎牌無緣。而花樣滑冰、自由式滑雪空中技巧、冰壺等實
行新規則或新賽制，這些中國隊的傳統優勢項目或將受到衝擊。
「從國際形勢來看，各國對冬奧會備戰的重視超過以往」，冬季運動管理中
心主任趙英剛坦陳，外國現在湧現出一批好手，中國隊卻出現「青黃不接」，
新人難以形成集團優勢，「本屆冬奧會的參賽形勢非常嚴峻」。

冬奧護照確保安全
據了解，本屆冬奧會預計將耗資超過500億美元，會成為史上最昂貴的冬奧
會。然而去年12月29日，俄羅斯伏爾加格勒連發兩起恐怖襲擊，令各方對不久
後開幕的冬奧會安保產生擔憂。
不過俄奧委會主席亞歷山大·茹科夫對於索契的安全問題並未感到太過擔

憂，他對媒體稱，俄羅斯不會採取額外的安保措施，一切將按原計劃進行。他
還表示，這次冬奧會的觀眾進入場館應持有證明身份的「冬奧護照」，這在歷
史上也是首次。組織方承諾，本屆冬奧會將是「歷史上最安全的奧運會」。
而在亞歷山大·茹科夫發表聲明的同時，俄政府已開始部署數以萬計的士
兵、警察和安全人員，將「千方百計」確保冬奧會的安全舉行。

同性戀權利獲保障
一直以來，俄羅斯對於同性戀是「心存芥蒂」的。甚至在去年6月，該國還

通過了反對同性戀宣傳的法規，如果當地公民或在俄羅斯境內的外國旅遊者是
同性戀或者支持同性戀，俄警方有可能將其逮捕。
這項法規隨即引發了國際體壇的爭議，國際奧委會、國際足聯接連要求俄羅

斯就此作出解釋和澄清。
去年8月，前國際奧委會會長羅格強調，索契
冬奧會不可以受到俄反同性戀法的影響，冬奧會
的大門將向所有人敞開。
同年12月17日，美國總統奧巴馬公佈索契冬
奧會美國代表團陣容，其中有3人是同性戀者，
此舉被視為向俄羅斯表達不滿。
也許是迫於壓力，俄羅斯總統普京通過俄國家
電視台對外強調，同性戀者在索契冬奧會不會遭
到歧視。他說：「俄羅斯將盡全力保證所有運動
員、嘉賓以及觀眾都會感到賓至如歸，無論他們
來自甚麼民族或種族，也無論他們有甚麼樣的性
取向」。 ■中新社

2014年俄羅斯索契冬奧會將在一個月後拉

開戰幕。王濛領銜的中國軍團能否延續上屆的

輝煌，索契當地的安保問題能否經得住考驗，

飽受爭議的同性戀運動員和遊客是否會遭到

「特殊對待」？四年一屆的冬奧會，將迎來各

方的信心「保衛戰」。

1月7日正值索契冬奧會倒計時1個月。當日，第十二屆
紅牛南山公開賽選手見面會在北京舉行，參加本屆比賽
的29位國際滑手以及於1月4日資格賽中脫穎而出的
中國滑手代表悉數到場。
作為索契奧運新成員——單板滑雪坡面障礙技

巧項目在中國唯一的國際賽事，紅牛南山公開
賽正賽將於1月10日-11日在北京南山滑雪場
舉行。屆時，共有29位來自芬蘭、挪威、美國等11個國家的
國際滑手以及7位中國滑手參賽。在上周末結束的資格賽中，
中國滑手的晉級名額終於塵埃落定——何偉(小虎)、王龍升等6
名男子滑手和女子滑手朱虹將作為中國單板滑雪的代表人物將
在正賽中與國際高手們同場過招。
選手見面會上，小虎表示，「上周的資格賽雖然我是以第一

名的身份進入決賽，這給了我一些信心，但更加是我不斷進步
的動力。我非常期待在正賽中能把這些日
子的訓練成果展現出來。」今年，首次出
現在索契冬奧會大家庭的單板滑雪坡面障
礙技巧項目(SlopeStyle)，與1998年就加
入奧運大家庭的單板U型池項目相比，坡
面障礙技巧更加自由，更具創造性，比賽
要求參賽滑手在滑行下山或者躍過起伏不
定的雪坡過程中做出各種技巧動作，以賽
道長、連續設置多組跳台和道具、充分展
現單板動作技巧而成為最具觀賞性的比賽
項目。 ■中新網

11國單板高手北京熱身冬奧

中國速度滑冰隊6日確定索
契冬奧會參賽名單，中國隊共
獲得了8女3男11張門票，參
賽項目主要集中在短距離項目
上。溫哥華冬奧會銅牌得主王
北星領銜，短距離世錦賽冠軍
于靜赫然在列。
據《中國體育報》消息，女
子共有8人參加索契冬奧會，
分別為王北星、于靜、張虹、
齊帥、趙欣、李奇時、李丹、
張爽。男子3人為白秋明、牟
鐘聲和田國俊。除趙欣和李奇
時在女子1500米上獲得資格
外，其餘項目均為短距離。
據了解，中國速度滑冰隊的
參賽名單由兩部分決定，首先
隊員們要參加國內舉行的世界
盃選拔賽，除上賽季在世界盃

賽場摘得獎牌的王北星、
于靜、張虹外，所有中國
選手均通過該項賽事才能獲
得代表中國國家隊出戰世界
盃的參賽資格。
此外，便是中國隊獲得參加

世界盃資格的選手，再通過參
加四站國際滑聯世界盃資格賽
後，為中國滑冰協會獲取參賽
席位。
與上個周期相比，中國隊在

參賽席位上有所減少，其中短
距離項目基本滿額，尤其是女
子500米，中國隊依然是四張
滿額參賽席位，但在長距離上
有所減少，男子項目在長距離
上全軍覆沒。儘管總體數量不
如溫哥華冬奧會周期，但與近
幾屆冬奧會比較，仍算是不錯
的表現。
從目前的名單看，中國速度

滑冰項目的爭奪點仍集中在女
子500米項目上，亮點不多。
而目前的名單也顯示，王北
星、于靜等名將仍將是中國速
滑隊的主力戰將。

■香港文匯報記者陳曉莉
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國際泳聯1月6日公佈了2013
年年度最佳男女運動員，世錦賽
雙冠王、中國跳水名將何沖和何姿
分別榮膺最佳男女跳水運動員，美
國名將羅切特和中長距離自由泳新
人王萊德基榮膺最佳男女游泳運動
員。不過，在巴塞羅那世錦賽上獨
攬中長距離自由泳三枚個人金牌的
孫楊則名落孫山。
據新浪體育消息，國際泳聯年
度最佳運動員獎為《國際泳聯游
泳世界雜誌》發起，由國際泳聯
各成員協會、泳聯執委會、媒

體、合作夥伴和專家投票選出。
本年度為連續第四次評選，獲獎
的主要依據是2013年巴塞羅那
游泳世錦賽的成績。今年的評選
由674位重要評委投票選出，11
位獲獎者都獲得了至少一項世錦
賽冠軍，其中首次被列為世錦賽
正式比賽項目的高台跳水也第一
次評選出了男女最佳運動員。
在游泳項目評選中，美國名將

羅切特以世錦賽三金的優異成績
當選。這是羅切特繼2010年和
2011年後第三次獲此殊榮，他也
成為榮膺該獎項次數最多的游泳
選手。
美國自由泳新銳萊德基在世錦

賽上奪得四枚金牌還打破了兩項
世界紀錄，當仁不讓地成為最佳
女子游泳運動員。
中國選手何沖和何姿則包攬了

跳水最佳，這也是繼2011年邱
波和吳敏霞後，中國第二次包攬
跳水男女最佳，也是中國男選手
第二次榮膺最佳。
跳水項目自2010年首次評選

最佳，中國女選手包攬了四屆最
佳，其中吳敏霞在 2011 年和
2012年兩次當選，陳若琳獲得
2010年最佳。德國老將豪斯丁和
俄羅斯的扎卡羅夫分別是2010
年和2012年的最佳男子跳水運
動員。

■香港文匯報記者陳曉莉

何沖何沖何姿何姿榮膺榮膺泳聯年度跳水最佳泳聯年度跳水最佳張家口着力規劃賽場申奧
河北省張家口市在與北京市聯合申辦2022

年冬奧會的進度表中新添一項。該市體育局
局長馬維山6日表示，已製作完成申奧問題
答卷，目前着力規劃賽場和基礎設施，同時
借舉辦青少年冬季陽光體育大會為申奧造
勢。談及申奧，馬維山連聲說「非常有信
心」。他透露，從2003年就已開始籌謀，
一直埋頭於做基礎工作，並非臨時起意。談
及未來，「我們會借鑒索契冬奧會的經
驗」，他說完便匆匆離去。 ■中新社

新疆或迎首支職業足球隊
從新疆體育局獲悉，中甲球隊湖北華凱爾或

出走新疆，西北邊陲或將迎來歷史上首支職業
聯賽足球隊伍。「雖然目前還沒有正式簽協
議，但新疆體育部門已經與湖北華凱爾俱樂部
初步達成了基本意向，現在正就一些具體的細
節進行商討。」新疆體育局黨組書記李光明表
示。湖北華凱爾三年前在湖北黃石市註冊組
建，並成功衝入2013年中甲聯賽。然而因缺

乏贊助，華凱爾搬遷的消息甚囂塵上。
■新華社

塞爾維亞鋒霸投遼寧宏運
曾効力於歐洲足球豪門貝爾格萊德紅星隊

的塞爾維亞籍射手亞歷山大‧耶夫蒂奇，
2014年將連續第4個賽季征戰中國足球超級
聯賽。只是他効力的球隊由江蘇舜天隊換成
了遼寧宏運隊。遼寧宏運足球俱樂部6日對
外宣佈了上述消息。據悉，作為遼足新賽季
引進的首位外援，耶夫蒂奇與該隊簽訂了兩
年的工作合同，但轉會費等合同細節並未公
開。 ■中新社

王北星

■■耶夫蒂奇將加盟遼耶夫蒂奇將加盟遼
寧宏運寧宏運。。 資料圖片資料圖片

何姿

何沖

■■中國選手王龍升中國選手王龍升（（左左））與與
何偉出席見面會何偉出席見面會。。 新華社新華社

■■王濛將負起中國隊奪

王濛將負起中國隊奪

金重任金重任。。
資料圖片
資料圖片

■■王北星是中國速滑隊

王北星是中國速滑隊

主力戰將
主力戰將。。 資料圖片

資料圖片

澳洲網球公開賽將於本
月13至26日在墨爾本
舉行。中國球手李娜
(中)昨來到墨爾本公
園，和即將在澳網工作
的380名球童一起進行
年度拍照活動。照片顯
示，李娜笑容甜美。

新華社

笑容甜美笑容甜美

■■中共中央政治局委員中共中央政治局委員、、國國
務院副總理劉延東日前考察務院副總理劉延東日前考察
冬奧備戰工作冬奧備戰工作。。 新華社新華社


